

Clamor por ampliar la reforma laboral

- La directora del FMI, el presidente del Eurogrupo y el jefe del BBVA la ven insuficiente
- Rajoy elude hablar de nuevas reformas y despacha el Global Forum Spain en nueve minutos

CARLOS SEGOVIA / Bilbao
Enviado especial

La primera edición del Global Forum Spain que el Gobierno quiere potenciar se saldó con un clamor internacional en favor de una ampliación de la reforma laboral para apuntalar la recuperación y un discurso relámpago de Mariano Rajoy eludiendo responder a esta cuestión.

La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, el presidente del Eurogrupo, Jeroen Dijsselbloem o el presidente del BBVA, Francisco González, coincidieron en reclamar una vuelta de tuerca a la reforma laboral al no ser aún el sistema español suficientemente flexible para la contratación y el despido. Lo hicieron apenas tres días después de lo que parece la última medida del Gobierno: la tarifa plana de 100 eu-

ros al mes en cotizaciones sociales.

«Es necesario mantener este intenso *momentum* de reformas en España. Vemos tres áreas clave en la que un mayor avance sería crucial, la primera, la reforma laboral, que necesita una profundización para que funcione para todos», dijo la francesa. No ofreció muchas precisiones, pero sí mencionó que hay que mejorar la formación de los trabajadores y mejorar el apoyo a los que buscan empleo. También pidió recortar los costes laborales «no necesariamente mediante bajada de los salarios, sino recortando los impuestos sobre el empleo», señaló Lagarde, matizando declaraciones anteriores en favor de bajar sueldos en España.

Las otras dos áreas que mencionó fueron una mayor liberalización, incluida la sempiterna de los colegios profesionales; y la reduc-

ción de la deuda, tanto de las empresas como de la Administración. De esta última dijo que debe continuar la lucha contra el déficit, pero de forma «más orientada al crecimiento» y «especialmente apoyándose más en impuestos in-

González situó la corrupción como un problema para la recuperación

directos». Sugirió así que la nueva reforma fiscal del Gobierno recorte el IRPF especialmente para los peor pagados y, si es necesario, aumente algunos tramos de IVA o impuestos especiales.

Por su parte, el presidente del

Eurogrupo, Jeroen Dijsselbloem, declaró que el mercado laboral español es aún «menos flexible que en otros países europeos». En esa idea abundó el presidente del BBVA. Francisco González subrayó, no obstante, que «si la reforma laboral hubiera sido adoptada antes, en 2008, por el anterior presidente se habrían perdido un millón menos de empleos».

¿Qué respondió Rajoy en su esperado discurso de clausura del foro, en el que ejercía como anfitrión? Concedió que «queda mucho por hacer», pero cuando habló de la necesidad de nuevas reformas fue para hablar de la Unión Europea. Dijo que las medidas que ya está tomando –no habló de ninguna adicional– son «esfuerzos a nivel nacional que deben ser complementados con actuaciones a nivel europeo». Habló apenas nueve minutos

tras entregar rápidamente cuatro premios a entradas.com, Gowex, llaollao y Rusticae.

Más extensamente hablaron los principales empresarios del Ibex. El presidente del BBVA fue el único que mencionó la corrupción como un problema para la recuperación. «Hay que erradicar todos aquellos comportamientos éticamente reprobables en la gestión de recursos privados y públicos, que perjudican a toda la sociedad». Agregó que «hay que exigir las responsabilidades que correspondan con celeridad y la reparación del daño causado». «Todos nos vemos envueltos en la ola anti-bancos, pero no todos los bancos somos iguales», se quejó.

ORBYT.es

> **Vide oanálisis** de Carlos Segovia sobre el Foro de Bilbao.